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Casa dos Conselhos e Comissões 
“Augusto Ângelo Zanatta” Avenida 

Koeller, 260-Centro CEP: 25685-060- 

Petrópolis-RJ 

TELEFONE: (24) 2246-9077 – 2249-4300 
E-MAIL: casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 

 

ATA maio/2022 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 
 

Ata da Reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar de Petrópolis, realizada no dia 

30 de maio de 2022, às 13:30 horas, no formato 

híbrido, conforme convocação em diário oficial. 

 

Ao trigésimo dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte dois, às treze horas e quarenta e cinco 1 

minutos, no formato híbrido, sendo presencialmente no Centro de Cultura e na forma online 2 

pela plataforma Google Meet , reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional 3 

Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação no D.O., com a 4 

presença dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti (UNIFASE- titular), Adilson Santos 5 

(FIOCRUZ- titular), Marco Aurelio (APERJ- titular), Mauricio Soares (SDE- titular), Joana da Silva 6 

Costa (SME- titular), Bruna Bornand Mussnich (SAS- titular), Leonardo Ciuffo Faver (EMATER/RJ- 7 

titular), Simone Ramos da Silva (Meio Ambiente- suplente), Bruno Murtinho (FAMPE- titular), Viviane 8 

Cardoso (GAAPE- titular), Rammyla Riedl (CEUXCO- titular) e os ouvintes/convidados: Thiago 9 

Ezequiel (Casa dos Conselhos). 10 

Foi solicitada inversão da ordem de pauta, iniciando pelo ponto: 1) O papel do Conselho Municipal, 11 

principalmente do COMSEA: foi apesentada e ressaltada pela presidente do COMSEA o papel e as 12 

atribuições dos Conselheiros, para que se manifestem quanto ao formato das reuniões, quanto às sugestões 13 

de pontos de pauta, quando solicitado e sobre a importância da divisão de tarefas e participação ativa. 14 

Thiago reforçou as questões levantadas pela presidente e se colocou a disposição para auxiliar no que for 15 

necessário.  16 

2) Retomar as teses propositivas da Conferência: foram reapresentadas as teses propositivas da 17 

Conferência e foi solicitado a todos os Conselheiros que se manifestassem com sugestões sobre como os 18 

encaminhamentos para o acompanhamento das proposições. Foi sugerida a criação de um grupo técnico 19 

para ficar responsável por avaliar e propor encaminhamentos para o monitoramento das proposições.  20 

3) Levantamento sobre a fome em Petrópolis: foram apresentados dados relativos ao segundo semestre 21 

de 2021 pela presidente sobre o número de famílias em situação de pobreza e extrema pobreza no 22 

município, sendo o encaminhamento deste ponto de pauta uma solicitação à Secretaria de Assistência 23 

Social sobre o panorama atual das famílias em situação de vulnerabilidade social, cadastradas no Auxílio 24 

Brasil no município e o panorama dos equipamentos sociais em funcionamento. Bruna, representante da 25 

SAS, relatou que os equipamentos estavam retornando aos poucos ao funcionamento, sobre o adiamento 26 

do prazo de reabertura dos abrigos para junho, sobre a mudança da gestão do restaurante popular para a 27 

gestão estadual, sobre a intenção da retomada do Programa Cesta Cheia e sobre o funcionamento do 28 

Centro POP. Talita solicitou uma resposta formal via oficio e destacou sobre a necessidade do 29 

monitoramento do funcionamento do restaurante popular, ainda que tenha ocorrido a mudança de gestão.  30 
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4) Informes Gerais: Foi relatada pela presidente a solicitação de apoio às ações / demandas da horta 31 

comunitária da Gloria e foi acordado entre os Conselheiros presentes que será agendada uma visita e será 32 

solicitado pelo grupo do whats app que os Conselheiros se manifestem sobre a intenção de participar da 33 

visita e que será solicitado um carro via ofício para auxiliar a visita à horta comunitária da Glória. Sem 34 

mais assuntos, a presidente agradeceu à presença de todos e deu por encerrada a sessão às 15h e 55min, da 35 

qual, para constar, eu Adilson Santos Oliveira Junior, Vice-presidente do Conselho, lavrei e assinei a 36 

presente ata juntamente com a Senhora Presidente Talita Lelis Berti e demais conselheiros.  37 

 

Petrópolis, 29 de agosto de 2022 

 
 

                        
 

 

 

 


